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Древесно-кустарниковые и строительно-отделочные отходы будут 

приравнены к ТКО 

                                                                 Московская областная Дума 29.03.2021 

 

        Депутаты Госдумы предложили внести изменения в 89-ФЗ, предлагается 

устранить противоречия в понятии твердых коммунальных отходов, а 

именно – приравнять древесно-кустарниковые и строительно-отделочные 

отходы к ТКО. 

        Поскольку сегодня древесно-кустарниковые и строительно-отделочные 

отходы не являются ТКО, региональные операторы не отвечают за их уборку 

и вывоз. «Получается, что сбором и утилизацией такого мусора должны 

заниматься администрации муниципальных образований. Однако нагрузка на 

местные бюджеты и так велика, и финансирование на уборку древесных 

отходов не всегда предусмотрено в бюджете муниципалитетов», – рассказала 

председатель Комитета Мособлдумы по экологии и природопользованию 

Алла Полякова. 

         Такая ситуация влечѐт за собой ряд проблем. Остатки срезанных 

деревьев, ветки, мусор от отделочных работ в домах и квартирах – такого 

типа отходы вывозятся нерегулярно, заполняя дворы и улицы. Предложение 

коллег из Госдумы направлено на уточнение определения и, как следствие, 

на решение ряда коммунальных проблем, заключила депутат. 

 

Об интернет-мошенниках сообщат через смс 

                            Законодательное Собрание  Вологодской области 30.03.2021 

 

        Депутаты Законодательного Собрания области подготовили 

соответствующие поправки в федеральный закон "О связи". Инициативу 

поддержали участники рабочей группы по рассмотрению вопросов в сфере 

административных правоотношений.  

         За прошедший год количество преступлений в IT-сфере выросла в 

регионе в 2,2 раз и составило более 17% в общей структуре преступности.  

В основном кибер-преступники занимаются кражами и мошенничествами. В 

2020 году вологжане перевели мошенникам около 100 миллионов рублей.  



        Согласно предлагаемым депутатами ЗСО поправкам в федеральное 

законодательство, информация от правоохранительных органов об угрозе 

совершения противоправных действий, посягающих на жизнь, здоровье и 

собственность, в том числе дистанционным способом, а также 

необходимости соблюдения правил поведения для обеспечения личной и 

имущественной безопасности, также будет направляться гражданам через 

смс. 

         "Инициатива уже была представлена на комитете по правовым 

вопросам Парламентской Ассоциации Северо-Запада. Коллеги поддержали 

нас, ведь проблема интернет-мошенничества актуальна и для других 

регионов. В ближайшее время законопроект будет направлен в Совет 

законодателей, а после – в Государственную Думу", – сообщил один из 

авторов законопроекта, заместитель председателя Законодательного 

Собрания области Роман Заварин.  

 

Парламент Карелии продолжит работу, направленную на защиту 

Ладожского и Онежского озер 

                              Законодательное Собрание  Республики Карелия 30.03.2021 

 

         В Законодательном Собрании Карелии под председательством спикера 

парламента Элиссана Шандаловича состоялось очередное заседание рабочей 

группы по разработке мер, направленных на сохранение Ладожского и 

Онежского озер. Основными темами стали экологическое состояние 

водоемов, где размещаются форелевые хозяйства, и проблемы строительства 

канализационных очистных сооружений в районах Карелии. 

        Как отметил Элиссан Шандалович, депутаты разделяют 

обеспокоенность жителей республики по поводу загрязнения водоемов 

рыбоводными хозяйствами, поэтому парламент продолжит настаивать на 

том, чтобы решения о выделении новых участков для разведения форели 

принимались с учѐтом мнения населения. По словам Министра сельского и 

рыбного хозяйства Карелии Владимира Лабинова, в настоящий момент 

Минсельхоз разрабатывает порядок предоставления рыбоводных участков, 

проект которого будет обсуждаться с депутатами Законодательного 

Собрания. 

 

Земельные участки в безвозмездное пользование 

                                                                Дума Астраханской области 30.03.2021 

 

         Их готовы предоставить гражданам в восьми районах Астраханской 

области. Таковы итоги парламентского контроля, проведенного комитетом 



по аграрно-продовольственной политике, природопользованию и экологии 

по распоряжению спикера Игоря Мартынова. Проанализирована практика 

применения регионального закона, регулирующего земельные отношения, в 

части предоставления гражданам земельных участков в безвозмездное 

пользование.  

         Как показал анализ практики применения закона, указанное право 

гражданами не востребовано, поскольку необходимо конкретизировать 

перечень муниципальных образований, где такие участки могут быть 

выделены. Исходя из этого, принято решение областной закон 

скорректировать. Органами местного самоуправления предложены 

территории с целью привлечения граждан на постоянное место жительство в 

сельскую местность.  

         Участки готовы предоставить восемь районов. Сейчас профильный 

комитет готовит законопроект, который установит указанный перечень. 

Опираясь на него, гражданам будет проще реализовать право на получение 

участков в безвозмездное пользование. Также предложено конкретизировать 

наименование специальностей, имея которые и работая в указанных 

муниципальных образованиях, граждане могут получить земельные участки 

в безвозмездное пользование. 

 

Госсовет Крыма вносит в Госдуму РФ законодательную инициативу об 

увеличении темпов выплат крымчанам старше 65 лет - вкладчикам 

украинских банков 

                                    Государственный Совет Республики Крым 31.03.2021 

        

         Крымский парламент принял законодательную инициативу по 

внесению в Государственную Думу проекта федерального закона «О 

внесении изменений в статью 9.1 Федерального закона «О защите интересов 

физических лиц, имеющих вклады в банках и обособленных структурных 

подразделениях банков, зарегистрированных и (или) действующих на 

территории Республики Крым и на территории города федерального 

значения Севастополя». 

          Начиная с 2016 года Автономная некоммерческая организация «Фонд 

защиты вкладчиков» в соответствии с Федеральным законом № 39-ФЗ 

осуществляет компенсационные выплаты физическим лицам по вкладам в 

украинских банках. 

        "Право на получение указанных выплат имеют 9500 жителей 

Республики Крым и города Севастополя. С начала деятельности Фонда 

дополнительные компенсационные выплаты осуществлены в отношении 9 



тысяч вкладчиков на общую сумму 2,6 миллиарда рублей. Остаток, 

подлежащий выплате, составляет 2,7 миллиарда рублей", – пояснил 

Владимир Константинов, добавив, что "разработанным законопроектом 

предусмотрены дополнительные социальные гарантии для вкладчиков, 

достигших возраста 65 лет, которые выражаются в применении 

повышающего коэффициента при расчете размера дополнительных 

компенсационных выплат". 

         В настоящее время Фонд осуществляет дополнительные 

компенсационные выплаты 4200 вкладчикам возрастной категории 65 лет и 

старше, общий размер их неудовлетворенных требований составляет 1,3 

млрд рублей. 

 

Нижегородские и калининградские депутаты обсудили региональное 

законодательство об охоте и сохранении охотничьих ресурсов 

                      Законодательное Собрание  Нижегородской области 31.03.2021 

 

         В преддверии пятилетнего юбилея межпарламентского сотрудничества 

Калининградской и Нижегородской областей состоялось совместное 

заседание комитета Законодательного Собрания по экологии и 

природопользованию, комитета Законодательного Собрания по 

агропромышленному комплексу и комитета по сельскому хозяйству, 

землепользованию, природным ресурсам и охране окружающей среды 

Калининградской областной Думы по вопросам охоты и сохранения 

охотничьих ресурсов. Оно прошло в режиме ВКС.  

        В настоящее время Калининградская областная Дума работает над 

внесением изменений в региональное законодательство об охоте и 

сохранении охотничьих ресурсов. В связи с этим практика Нижегородской 

области в данной сфере вызвала особый интерес. Были затронуты вопросы 

распределения разрешений на добычу охотничьих ресурсов между 

физическими лицами, осуществляющими охоту в общедоступных 

охотничьих угодьях, регулирования численности волков на территории 

регионов, а также ряд других вопросов. 

        "Нижегородская область относится к регионам, где достаточно развита 

охота и охотничье хозяйство. Площадь охотничьих угодий региона 

составляет более 7 млн. га. У нас наработана хорошая практика, нам есть чем 

поделиться с коллегами из других регионов. В то же время мы готовы 

перенять новый опыт", – подчеркнул председатель комитета 

Законодательного Собрания по экологии и природопользования Владислав 

Атмахов.  



         По информации министра природных ресурсов и экологии 

Калининградской области Олега Ступина, закон Нижегородской области "Об 

охоте и о сохранении охотничьих ресурсов в Нижегородской области" 

рассматривается ими в качестве основы для совершенствования 

регионального законодательства.  

 

С опорой на мнение регионов 

                      Законодательное Собрание  Новосибирской области 1.04.2021 

 

       В Законодательном Собрании Новосибирской области состоялось 

заседание круглого стола по теме «Субъекты Российской Федерации о 

своевременности разработки комплексной Федеральной программы 

медицинской помощи и лекарственного обеспечения пациентов с редкими 

заболеваниями».  

        Участники круглого стола говорили о необходимости включения в 

федеральный регистр новых выявленных редких заболеваний в регионе, об 

обеспечении лекарственными препаратами орфанных пациентов, 

возможности финансирования их лечения незарегистрированными 

лекарственными средствами по жизненным показаниям.   Высказана 

озабоченность вопросами финансирования лечения пациентов с орфанными 

заболеваниями: в  2020 году на лечение этой категории пациентов было 

направлено 467 млн рублей, в 2021 году – 1 млрд 66 млн рублей.  

        Участники круглого стола сошлись во мнении, что необходима 

скорейшая разработка и внедрение в России комплексной Федеральной 

программы медицинской, социальной помощи и лекарственного обеспечения 

пациентов с редкими (орфанными) заболеваниями «Редкие 2020-2030». 

        В числе предложений также – внесение некоторых орфанных 

заболеваний, требующих дорогостоящего лечения в перечень 

высокозатратных нозологий для организации лекарственного обеспечения в 

рамках федеральных централизованных закупок. Также он назвал 

целесообразным включить возможность обеспечения пациентов 

дорогостоящими лекарственными препаратами в перечень 

высокотехнологичной медицинской помощи.  

 

Обсудили вопросы трудоустройства осужденных к принудительным и 

исправительным работам 

Волгоградская областная Дума 1.04.2021 

         Предоставление мер поддержки для организаций, использующих труд 

осужденных к принудительным и исправительным работам, стало главной 

темой «круглого стола», который прошел в Волгоградской областной Думе. 



        В настоящее время комитетом областной Думы по бюджетной и 

налоговой политике совместно с Управлением Федеральной службы 

исполнения наказаний по Волгоградской области подготовлен проект 

обращения к Государственной Думе и Правительству России по вопросу 

предоставления мер поддержки для организаций, использующих труд 

осужденных к принудительным и исправительным работам.  

         Налоговые преференции для предприятий предлагается установить на 

федеральном уровне, так как данный вопрос затрагивает интересы всех 

субъектов Российской Федерации. "Правительство России вправе 

определить, что это будет: налоговые льготы, субсидия либо участие в 

каком-то отдельном инвестиционном проекте, которые будут 

профинансированы за счет федерального бюджета. Необходимо 

мотивировать бизнес, чтобы он был заинтересован в трудоустройстве 

осужденных к принудительным и исправительным работам", – отметил 

председатель комитета Илья Кошкарѐв.       

        В дальнейшем проект обращения  планируется вынести на обсуждение 

XXXIV Конференции Южно-Российской Парламентской Ассоциации, 

которая пройдет в мае текущего года в Волгограде. 

 

Налоговые льготы могут получить строители арендного жилья 

Законодательное Собрание Свердловской области  1.04.2021  

 

        Законодательное Собрание приняло к рассмотрению законопроект о 

внесении изменений в областной закон "Об установлении на территории 

Свердловской области налога на имущество организаций".  

        Законопроект разработан в целях совершенствования норм, 

предусматривающих предоставление налоговых льгот для 

налогоплательщиков, реализующих крупные инфраструктурные проекты по 

строительству арендного жилья в Свердловской области. В частности, их 

предлагается освободить от  уплаты налога на имущество организаций. 

        "Президентом РФ  Владимиром Путиным поставлена задача по 

обеспечению россиян жильем, с тем, чтобы кардинально решить жилищный 

вопрос. Строительство арендного жилья для молодых семей, льготных 

категорий граждан, бюджетников могло бы стать одним из способов решения 

задачи. Законодательными и исполнительными органами государственной 

власти Свердловской области совместно с экспертным сообществом 

многократно рассматривались и обсуждались модели реализации проектов 

по строительству арендного жилья, в том числе новые формы 

взаимодействия в этом проекте бизнеса и государства с учетом рыночных и 



иных аспектов отношений найма на рынке жилой недвижимости. Принятие 

законопроекта позволит ускорить строительство арендного жилья",  – 

отметила спикер регионального парламента Людмила Бабушкина. 

 

Многодетным мамам сократили трудовой стаж, необходимый для 

получения звания «Ветеран труда Ульяновской области»  

Законодательное Собрание Ульяновской области 1.04.2021 

 

        С 1 июля 2021 года для получения почетного звания «Ветеран труда 

Ульяновской области» многодетным матерям достаточно будет иметь 20 лет 

трудового стажа (ранее – 35). Соответствующие изменения в закон 

поддержали депутаты регионального парламента на заседании заксобрания.             

Основание для получения почетного статуса – наличие наград регионального 

значения и 20 лет трудового стажа (периоды декретного отпуска при 

зачислении в стаж в общей сложности не могут превышать девять лет). На 

звание можно рассчитывать при условии, что женщины не были лишены 

родительских прав или усыновление не было отменено. Планируется, что 

ежегодно данное почетное звание смогут получать около 200 женщин.  

        В ходе обсуждения нормативного акта депутаты высказали ряд 

предложений по дальнейшей доработке документа. В частности, встал 

вопрос об отмене обязательных наград для присвоения почетного звания 

многодетным матерям. 

 

Закон о градостроительстве, комплексном развитии территорий и 

благоустройстве прошел первое чтение в Парламенте Кузбасса 

Законодательное Собрание Кемеровской области – Кузбасса  1.04.2021 

 

        До сих пор в Кузбассе действовали несколько законов, регулирующих 

разные аспекты градостроительства, комплексного развития территорий и 

благоустройства. Парламент региона выступил с законодательной 

инициативой объединить разрозненные законодательные акты в единый 

инкорпорированный закон.  

        За основу был принят областной закон «О градостроительной 

деятельности». Его текст был переработан, переосмыслен и расширен.  

Законопроект получил название «О градостроительстве, комплексном 

развитии территорий и благоустройстве Кузбасса». 

        Его принятие позволит комплексно и системно урегулировать вопросы, 

связанные с градостроительной деятельностью на территории региона, с 

комплексным развитием территорий и определением границ прилегающих 



территорий. Также законопроект содержит предельные сроки, на которые 

можно заключать договоры на установку и эксплуатацию рекламных 

конструкций, перечень видов объектов регионального и местного значения, 

подлежащих отображению в документах территориального планирования и 

перечень дополнительных вопросов, которые регулируются 

муниципальными правилами благоустройства. 

         Кроме того, законопроект определяет порядок создания и ведения 

государственной информационной системы обеспечения градостроительной 

деятельности с функциями автоматизированной информационно-

аналитической поддержки полномочий в области градостроительной 

деятельности.   

 

Правила перехода на закрытую систему теплоснабжения 

многоквартирных домов необходимо изменить 

    Законодательное Собрание Ростовской области 1.04.2021 

 

         На заседании комитета законодательного Собрания Ростовской области 

по строительству, жилищно-коммунальному хозяйству, энергетике, 

транспорту и связи депутаты рассмотрели проект Обращения в федеральные 

органы власти, касающегося перевода многоквартирных домов на закрытые 

системы теплоснабжения. Донские парламентарии уверены, что эту 

процедуру необходимо осуществлять точечно, а не массово. 

         Суть вопроса заключается в том, что в 2010 были приняты изменения в 

федеральный закон «О теплоснабжении», согласно которым все построенные 

и вводимые в эксплуатацию объекты с 1 января 2013 года должны 

подключаться к закрытой системе теплоснабжения, а с 1 января 2022 года 

открытая система теплоснабжения вообще прекращает свое существование. 

Однако сейчас   большая часть многоквартирных домов, как на Дону, так и 

по всей России, подключена по системе открытого теплоснабжения, которая 

имеет ряд существенных недостатков. 

        Закрытая система теплоснабжения, где горячая вода используется 

только как теплоноситель, этих проблем лишена, но переход на нее 

чрезвычайно затратен и сложен. Процедура потребует огромных временных 

затрат, не укладывающихся в сроки предписанные федеральным 

законодательством.  

        Поэтому депутаты донского парламента предлагают отказаться от 

необходимости тотального перевода многоквартирных домов на закрытые 

системы, а делать это только в тех случаях, когда невозможно достичь 



надлежащего качества воды иными способами, с обязательным учетом 

технологической эффективности и экономической целесообразности. 

 

Уточнен перечень наук для присуждения ученой степени 

    Законодательное Собрание Пермского края 2.04.2021 

 

        Изменения внесены в законопроект по социальной поддержке докторов 

и кандидатов наук на территории Пермского края.  

        Члены комитета по социальной политике поддержали поправки в 

законопроект о дополнительных мерах социальной поддержки в сфере 

высшего образования и науки.  

        Изменения уточняют перечень отраслей наук, по которым присуждение 

ученой степени в возрасте до 31 года дает право на получение ежемесячной 

денежной выплаты. В соответствии с поправкой, к таким отраслям относятся 

исторические, философские, филологические, педагогические, 

психологические, юридические, экономические, политические, 

социологические науки, искусствоведение, культурология и теология. 

Наименования отраслей указаны согласно номенклатуре научных 

специальностей.  

        Данный законопроект не устанавливает новые условия и порядок 

выплат. Предложенные изменения приводят понятия, используемые в 

краевых законах, в соответствие с действующим федеральным 

законодательством.  
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